

## La PUCE-SI y su trabajo permanente por el Ambiente

**PAOLA CHÁVEZ**

**Coordinadora Académica  
Escuela de Ciencias Agrícolas y Ambientales  
pchavez@pucei.edu.ec**

Es generalizado el conocimiento de la gran diversidad de recursos naturales y ecosistemas de nuestro país, pero también las cifras alarmantes sobre el deterioro y contaminación que están sufriendo. Ante esto, la PUCE-SI y la Escuela en Ciencias Agrícolas y Ambientales han tomado como estrategia fundamentalmente el trabajo permanente por el ambiente mediante alianzas de cooperación con otras entidades. En el semestre agosto 2009 - enero 2010 se colaboró con la Dirección Provincial Ambiental de Imbabura en la socialización de proyectos de investigación que congregó a estudiantes, docentes y expertos del área ambiental en temas que involucraron la conservación del Ecosistema Páramos y del Cóndor Andino.

También fuimos participantes del Foro de "Agroecología y Comercialización Asociativa", organizado por el Comité de Gestión de la Campaña Semillas de Identidad, que buscó transferir conocimientos sobre el desarrollo y gestión de sistemas agrícolas sostenibles, basados en la óptima utilización de productos naturales, reduciendo el uso de productos químicos. La participación de los estudiantes en estos eventos es parte de su formación preprofesional y los vincula con la realidad a la que se enfrentarán durante su desempeño profesional.

La cooperación no se ha limitado a eventos académicos, también se mantienen la



**Estudiantes de la PUCE-SI comprometidos con el cuidado del ambiente.**

colaboración permanente con el Centro de Rescate de Fauna Guayabillas donde los estudiantes realizan voluntariados y pasantías que, a la vez de ampliar sus conocimientos en el área, incrementen su compromiso por la protección de la fauna silvestre.

El presente año 2010 ha sido nombrado como el Año Mundial de la Biodiversidad, por lo que el trabajo de la ECAA se ampliará a las instituciones educativas de la provincia con actividades de difusión y mejoramiento ambiental, donde los estudiantes universitarios serán los actores principales de dichos eventos.

Haciéndonos eco del lema de la campaña de este año: "La biodiversidad es la vida. La biodiversidad es nuestra vida", y encontrándonos como país en una elección que determinará el destino de la biodiversidad de la reserva Yasuní, sentimos un mayor compromiso como entidad educativa en aunar esfuerzos para ser gestores de un cambio de actitud ante el ambiente que valore la conservación de los recursos renovables a favor de las presentes y futuras generaciones y no únicamente el beneficio económico inmediato que conlleva la explotación de los yacimientos petroleros de esta región.



**Estudiantes de Ciencias Ambientales desarrollando actividades por la preservación del ambiente.**